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Consiglio Federale 

 

Milano 29 marzo 2014 

 

Presenti: 

Antonelli Lorenzo, Casalone Luca, Castiglia Biagio, D’Eredità Giuliano, Pagano Sergio, 

Pagnoncelli Gianpietro, Perrone Marcello, Ranieri Fabrizio, Trifoglio Giovanni, Troso Luigi. 

 

Assenti giustificati per motivi di lavoro o personali: Paulesu Sebastiano, Proietti Tosca, Quaranta 

Gaetano, Sbarra Marco 

 

E’ presente il Presidente del Comitato Regionale Toscana Mario Lenocini  

 

Verbalizzante: Fiori Mauro 

 

Oggi 29 marzo 2014 alle ore 10.00 è convocato in Milano, Viale Regina Giovanna 12, il Consiglio 

Federale della Federazione Scacchistica Italiana per discutere e deliberare sul seguente ordine del 

giorno: 

 

1. Approvazione verbale CF 30 novembre 2013 

2. Ratifica provvedimenti Presidente 

a. Riapertura termini per Campionato U20-Femminile a causa della rinuncia del 

Comitato Scacchistico Valdostano ASD 

b. Settore Arbitrale: rinnovo dell’incarico alla CAF uscente per l’organizzazione dei 

una nuova Assemblea del SA con annesso Seminario Arbitri 2014 

c. Noleggio stampanti e fax 2014 

d. Assegnazione CGS 2014 a ASD Chess Project – Salsomaggiore 

e. Riapertura termini per Campionato Giovanile U16 a Squadre 2014 a causa della 

rinuncia del Comitato Regionale Campano con la collaborazione A.D. Stabia e di 

Scacchi Randagi 

f. Rinuncia all’organizzazione della Finale dei CGS 2014 dell’ASD Chess Project – 

assegnazione della Finale CGS 2014 all’A.S.D. Accademia Scacchistica Monreale 

g. Adeguamento del regolamento dei Campionati Italiani Seniores al regolamento 

seniores FIDE 

3. Comunicazioni del Presidente 

4. Bilancio consuntivo 2013 

5. Contributi ai Comitati Regionali FSI - erogazione prima tranche 

6. Borse di studio 2014 

7. Assegnazione CIU20 e Femminile 2014 

8. Assegnazione CISU16 2014 

9. Iniziative in occasione dell’Expò 2015 e Torino capitale europea dello sport 2015 

10. Bandi per le manifestazioni residue 2015 

11. Olimpiadi 2014 - varie 

12. Scacchitalia – scritto di Augusto Caruso – provvedimenti relativi 

13. Convenzione con l’Ente di promozione sportivo CSAIN e con l’Ente di promozione 

sportivo ASI 

14. Uniformità dei regolamenti nel settore giovanile 

15. S.Na.Q. – provvedimenti conseguenti all’approvazione da parte del CONI 

16. Proposta Due Torri 

17. Premi Istruttori e Società 2013 - modalità 

18. Premio Bombelli-Sanchirico 2014 – modalità 



2 

 

19. Settore arbitrale – situazione e delibere conseguenti 

20. Richiesta promozione Arbitri FIDE/Internazionali  

21. Scritto del Sig. Marco Polese 

22. CR Lazio 

a. Richiesta del presidente CR Lazio Luigi Maggi 

b. Lettera di Alessandro Pompa 

23. Comitati Regionali 

24. Delegati Provinciali 

25. Riconoscimento scuole di scacchi 

26. Istruttori 

a. Istruttori Onorari 

b. Corsi istruttori 

27. Statuti, Affiliazioni e Riaffiliazioni 

28. Varie ed eventuali 

 

 

Il Presidente Pagnoncelli, constatata la presenza del numero legale, apre la riunione alle ore 10:12. 

 

Per il punto 1 di cui all’odg, il CF approva all’unanimità il verbale della riunione di Consiglio 

Federale del 30 novembre 2013. (delibera n. 1/2014) 

 

Per il punto 2 di cui all’odg, il CF approva i seguenti provvedimenti del Presidente: 

a) All’unanimità (delibera n. 2/2014) 

b) All’unanimità (delibera n. 3/2014) 

c) All’unanimità (delibera n. 4/2014) 

d) All’unanimità (delibera n. 5/2014) 

e) All’unanimità (delibera n. 6/2014) 

f) All’unanimità (delibera n. 7/2014) 

g) All’unanimità (delibera n. 8/2014) 

 

Per il punto 3 di cui all’odg,  

a) Il Presidente ricorda alcuni scacchisti scomparsi di recente: Rolly Martinez e Paolo Marson 

e chiede un minuto di raccoglimento in loro memoria 

b) Il Presidente comunica al CF che Agostino Scalfi gli ha inviato una lettera privata in cui 

motiva la sua rinuncia alla precedente organizzazione dei Campionati Italiani U20 e 

Femminile e si dichiara disponibile a organizzare i CIU20 con differenti modalità in caso 

non vi siano altre proposte pervenute in Federazione. 

c) Il Presidente comunica che il CONI ha approvato il Regolamento Istruttori e S.Na.Q. 

d) Il Presidente comunica che l’editore, organizzatore internazionale e ACP Board Director 

Yuri Garrett si è dichiarato disponibile a proporre un arbitro italiano da inviare alle 

Olimpiadi di Tromso. Il Presidente ha segnalato l’Arbitro FIDE Carlo Callegher che aveva 

presentato richiesta insieme all’AI Franca Dapiran, già proposta come arbitro dalla FSI. Il 

CF ringrazia Garrett per l’opportunità ricevuta. 

e) Il Presidente propone che sia comunicato ai genitori dei ragazzi che parteciperanno ai 

Campionati Giovanili U8-16 che anche per il 2014 la FSI si farà carico di sostenere le spese 

di viaggio e di iscrizione per la partecipazione dei ragazzi che si qualificheranno al 1° e 2° 

posto ai campionati europei e mondiali di categoria. 

f) Il Presidente comunica che il CONI ha approvato il bilancio di previsione della Federazione 

per l’anno 2014. 

g) Il Presidente incarica il vicepresidente vicario Troso di prendere contatto con l’organizzatore 

della finale CIA 2014 che si svolgerà a Boscotrecase (NA).  
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Per il punto 4 di cui all’odg, preso atto delle relazioni del Presidente e del collegio dei Revisori dei 

Conti, il Presidente propone l’approvazione del bilancio consuntivo 2013. Il CF approva 

all’unanimità il bilancio consuntivo 2013, la relazione del Presidente e la relazione dei Revisori dei 

Conti, disponendo che l’utile di € 35.005 venga riportato a nuovo.  (delibera n. 9/2014) 

 

Per il punto 5 di cui all’odg, il CF approva l’erogazione della prima rata di contributi ai comitati 

regionali per un totale di € 43.275. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 10/2014) 

 

Per il punto 6 di cui all’odg, il CF prende in esame le borse di studio nominative ancora da 

assegnare relative all’anno in corso (6 borse di studio da € 700). Il Presidente, sentiti i 

rappresentanti degli Atleti, propone i seguenti nominativi: 

- Luca Moroni 

- Marco Codenotti 

- Francesco Rambaldi 

 

- Tea Gueci 

- Daniela Movileanu 

- Desiree Di Benedetto 

 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 11/2014) 

 

Per il punto 7 di cui all’odg, per il CIU20 e Femminile 2014 sono pervenute 2 candidature più una 

disponibilità di Agostino Scalfi come da comunicazione del Presidente: 

- ASD Scacchisti.it 

- ASD Fano 

 

Il CF, valutate attentamente le candidature pervenute, si pronuncia a favore della ASD Fano a 

maggioranza con 5 voti, 2 astenuti.   

Il CF approva a maggioranza. (delibera n. 12/2014) 

 

Per il punto 8 di cui all’odg, il Presidente ritiene che per il 2014 non si debba chiedere una cauzione 

per l’assegnazione dei CISU16 2014 (per parità di trattamento con la precedente assegnazione). 

Verrà quindi redatta solamente una scrittura privata. 

 

Per i campionati a squadre U16 sono pervenute le seguenti proposte: 

- A.D. l’Arrocco Culturale 

- S.S. Torinese 

- S.S.D. Milanese 

- ASD Polisportiva Grifone 

 

Il CF opta per selezionare due candidati e di inviare la commissione a visitarne le strutture: 

 

- ASD Polisportiva Grifone (Grosseto)  (il CF indica le eventuali date di svolgimento dal 30 ottobre 

al 2 novembre) 

- S.S. Torinese (Acqui Terme) 

 

Il CF approva a maggioranza. (delibera n. 13/2014) 
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Per il punto 9 di cui all’odg, il Presidente propone che, in occasione dell’Expò 2015 che si svolgerà 

a Milano e in occasione di Torino capitale europea dello Sport 2015, vengano assegnate già da ora 

le seguenti manifestazioni da svolgersi nelle due città: 

 

Torino capitale europea dello Sport 2015:  

CISU16 2015 

 

Milano Expò 2015: 

Finale del Campionato Italiano Assoluto 2015 

CIU20 e Femminile 2015 

Finale CIS Master e Femminile 2015 

 

Le seguenti manifestazioni dovranno essere organizzate in collaborazione con i rispettivi Comitati 

Regionali. Il CF dispone quindi l’emissione dei bandi relativi. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 14/2014) 

 

Per il punto 10 di cui all’odg, il CF dispone la pubblicazione dei bandi per le restanti manifestazioni 

2015. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 15/2014) 

 

Per il punto 11 di cui all’odg, il CF prende in esame una richiesta della Commissione Atleti relativa 

alle camere singole per le Olimpiadi 2014. 

Il Presidente propone che le camere siano così distribuite:  

Una camera doppia per gli atleti maschi e una doppia per le atlete femmine.  

Il resto tutte camere singole. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 16/2014) 

 

Per il punto 12 di cui all’odg, il CF stabilisce che per il 2014 la redazione di Scacchitalia verrà 

passata interamente al Sig. Caruso per un compenso di € 700 IVA compresa a numero per un 

massimo di 5 numeri all’anno (per un tetto massimo di € 3.500 iva compresa all’anno).  

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 17/2014) 

 

Per il punto 13 di cui all’odg, il CF approva all’unanimità le convenzioni proposte con gli Enti di 

Promozione Sportiva CSAIN e ASI, così come da proposta standard già approvata in precedenza. 

(delibera n. 18/2014) 
 

Il Presidente propone l’anticipo del punto n.19 di cui all’odg relativo al Settore Arbitrale e il CF si 

dichiara d’accordo all’unanimità ad anticipare il punto in questione. 

 

Per il punto 19 di cui all’odg, viste le due assemblee elettive del Settore Arbitrale precedentemente 

fallite per l’elezione di una nuova Commissione Arbitrale Federale, il Presidente, sentito il parere 

del CONI, propone la nomina di un Commissario con poteri straordinari per 6 mesi con i seguenti 

compiti: 

a) gestione della ordinaria amministrazione del Settore Arbitrale. 

b) nomina di alcuni collaboratori a sua scelta per la gestione del Settore Arbitrale 

c) nomina dei fiduciari regionali. 

d) esame delle richieste di promozione degli arbitri e ratifica delle precedenti pendenze. 

e) esame del nuovo regolamento del settore arbitrale, istituzione di un regolamento attuativo e 

revisione delle restanti linee guida, unitamente al Presidente o a suoi delegati, per proporre al 

Consiglio Federale gli emendamenti che verranno ritenuti necessari al buon funzionamento del 

Settore Arbitrale. 
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Al termine del periodo previsto di mesi 6, il Commissario produrrà un report al Consiglio Federale 

sullo stato del Settore Arbitrale. Ciò permetterà al Consiglio di valutare se vi sono le condizioni per 

l’organizzazione di una assemblea elettiva o l’eventuale proroga del mandato del Commissario. 

 

Il Presidente propone l’A.I. Pagano quale commissario straordinario. 

Il CF approva a maggioranza con un astenuto (delibera n. 19/2014) 

 

Relativamente alla richiesta del Sig. Silveri relativa all’autorizzazione per lo scioglimento dal 

vincolo di giustizia verso il Sig. Callegher, il Consiglio Federale non ritiene che per la controversia 

in oggetto si possa saltare il regolare iter previsto dalla giustizia sportiva, in conformità ai principi 

informatori del CONI e dello Statuto FSI. 

Il CF approva all’unanimità (delibera n. 20/2014) 

 

Per il punto 14 di cui all’odg, il CF invita la Commissione tecnica e la Commissione giovanile ad 

uniformare i regolamenti giovanili relativamente a parametri e ammissioni ai campionati. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 21/2014) 

 

Per il punto 15 di cui all’odg, conseguentemente all’approvazione del regolamento istruttori e  

S.Na.Q., il CF invita la Commissione S.Na.Q. ad attivarsi per la transizione tra il nuovo e vecchio 

regolamento. Si dà mandato alla commissione S.Na.Q. di contattare la scuola dello sport e 

informarsi su costi e condizioni per l’eventuale organizzazione del corso per Tutor formatori. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 22/2014) 

 

Per il punto 16 di cui all’odg, il Presidente comunica di aver ricevuto dalle Due Torri la proposta di 

scrivere un libro sulla storia della Federazione Scacchistica Italiana a cui le Due Torri farebbero da 

editore (impaginazione, redazione e stampa) assumendosi i costi di pubblicazione. Il Presidente 

propone quindi di chiedere a titolo gratuito a Mario Leoncini, Adolivio Capece, Alessandro Sanvito 

e Antonio Rosino di occuparsi della stesura del testo.  

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 23/2014) 

 

Per il punto 17 di cui all’odg, il CF dispone la pubblicazione dei moduli per la presentazione premi 

istruttori e società. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 24/2014) 

 

Per il punto 18 di cui all’odg, il CF nomina la commissione per il premio Bombelli-Sanchirico. Il 

Presidente propone come rappresentante del CF il vicepresidente Troso. I restanti nomi di 

competenza del Settore Arbitrale saranno indicati nei prossimi giorni dal Commissario 

Straordinario Pagano. Il CF approva a maggioranza con un astenuto. (delibera n. 25/2014) 

 

Per il punto 20 di cui all’odg, il CF dispone che le richieste di promozione vengano inviate al 

Commissario Straordinario per la valutazione. Il CF approva a maggioranza con un astenuto. 

(delibera n. 26/2014) 
 

Per il punto 21 di cui all’odg, il Presidente comunica di aver ricevuto uno scritto dal Sig. Polese in 

merito alla sua collaborazione con il bibliotecario Sig. Rosino. 

Il Presidente informa il CF circa il contenuto della lettera.  

Il Presidente si dichiara disposto a verificare la situazione della biblioteca a Venezia insieme ad 

uno/due membri della commissione cultura, da stabilire. 

Egli ricorda inoltre che esiste un regolamento della biblioteca che prevede un solo bibliotecario.  

 

Per il punto 22a di cui all’odg, il CF, preso atto della lettera del Presidente Maggi, non ritiene di 

dover aggiungere altro a quello già detto dal Presidente e dal Segretario Generale. 
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Il CF incarica il Consigliere Pagano di preparare un comunicato da esporre sul sito. 

Il CF approva a maggioranza con un astenuto. (delibera n. 27/2014) 

 

Per il punto 22b di cui all’odg, il CF prende atto della lettera giunta dall’ASD Quattro Torri. 

 

Per il punto 23 di cui all’odg, Mario Leoncini informa sull’attività svolta come Presidente del 

Comitato Regionale Toscana. 

 

 Il CF prende atto delle dimissioni del Presidente del CR Campania Giuseppe Lettieri, lo invita a 

gestire la normale amministrazione e a organizzare l’Assemblea elettiva nel più breve tempo 

possibile. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 28/2014) 

 

Per il punto 24 di cui all’odg, nomina i seguenti Delegati Provinciali: 

- Giulio Francalancia (AN) 

- Piera Palestini (AP) 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 29/2014) 

 

- Dionigi Clemente (GR) 

- Marco Bettalli (SI)   

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 30/2014) 

 

Per il punto 25 di cui all’odg, il CF prende in esame le richieste delle scuole di scacchi pervenute: 

- Locri (1° 2° e 3° livello) 

Per quanto riguarda la richiesta della scuola ASD Forlivese, il CF non può approvare la scuola in 

quanto mancante l’indicazione dell’istruttore giovanile e il parere del Comitato Regionale Emilia 

Romagna. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 31/2014) 

 

Per quanto riguarda la verifica delle scuole di scacchi già presenti, il CF delibera la cancellazione 

dall’Albo della Scuola Cavese in quanto non più esistente.  

Per le restanti relazioni si rimanda a quando sarà presente il responsabile albo istruttori o una sua 

relazione. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 32/2014) 

 

Per il punto 26 di cui all’odg, il CF approva all’unanimità le nomine ad istruttore dei partecipanti al 

corso istruttori di Lucca, con l’eccezione di Michele Donati che diventerà istruttore al compimento 

della maggiore età. (delibera n. 33/2014) 

 

Per il punto 27 di cui all’odg, il CF approva all’unanimità gli Statuti, le affiliazioni e riaffiliazioni 

sinora pervenuti. (delibera n. 34/2014) 

 

Per quanto riguarda il punto 28 il CF prende atto della disponibilità della Sig.ra Sedina come  

allenatore ad alcune manifestazioni istituzionali. Il CF ringrazia della disponibilità ma fa presente 

che gli allenatori 2014 sono già stati selezionati dall’apposita commissione. 

 

Relativamente ad una mail giunta da ASD Bisenzio per l’istituzione del titolo di campione italiano 

di scacchi Active Chess delle polizie di Stato, il CF ritiene di poter concedere il patrocinio alla 

manifestazione, ma di non poter riconoscere né istituire il titolo in mancanza di regolamentazione in 

merito. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 35/2014) 

 

Il Consigliere Pagano propone che la Commissione Tecnica effettua una revisione dell’RTF e dei 

Regolamenti dei Campionati Nazionali. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 36/2014) 
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Non essendovi altri argomenti all’odg, il Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 16:03. 


